

COMMUNAUTÉ EMMAUS ANGERS - COMMISSION SOLIDARITÉ

Compte rendu de la réunion du mardi 3 juin 2025

Présents : Annie, Claire, Marie-Cécile, Marie-Odile, Bernard, Pierre, Guillaume, Jean-Paul, Marine co-responsable

Absents excusés : Odile, Laurence intervenante sociale

• Suite à la précédente réunion du 6 mai 2025

Le CA du 15 mai a validé les 3 dons proposés pour :

- l'association «Les moustaches d'Oria» qui intervient à la communauté depuis février 2025 pour récupérer les chats en surnombre, pour 2 000 €.
- Emmaüs-France suite au cyclone Garance qui a frappé avec force l'île de La Réunion, le vendredi 28 février 2025, 7 500 € pour le fonds de solidarité mis en place.
- La communauté de Tohoué au Bénin qui a un besoin urgent de clôturer un terrain, pour 7500 €. Nous avons reçu une lettre de remerciement.

Le CA du 15 mai a validé également le partenariat avec l'association AMECSM qui œuvre pour la solidarité en Mauritanie et nous achète régulièrement des vélos à remettre en état sur place.

• Les conteneurs

- Le conteneur, préparé et chargé le 27 février à destination du Bénin, communauté de Tohoué est bien arrivé le 12 avril. Bernard a réceptionné la cargaison et procédé à l'installation du matériel pour l'ENSET à Lokossa au Bénin avec du matériel du Lycée St Aubin la Salle.
- Il a aussi vu l'arrivée du conteneur au TOGO, parti le 8 avril, arrivé le 12 mai. Le chargement sera vendu et l'argent ira à Emmaüs CAJED situé en République Démocratique du Congo.
- Les contenus ont été appréciés. Petite remarque pour les prochains : remplir les valises.
- Pas d'autre conteneur prévu à l'envoi à ce jour. Envisager une destination Pérou ou Uruguay mais, uniquement pour des produits textiles. Se regrouper avec d'autres communautés de la région si possible.

• Demandes de dons et propositions

- Humanis Education a fait une demande imprécise, des éléments complémentaires sont toujours attendus .
- Escal adapei nous a fait une demande pour du matériel concernant son accueil de loisirs adapté. La commission se dit favorable dans la limite de nos disponibilités.
- Le Fabrik Café souhaite des dons de vélos pour des pièces détachées et des outils, la commission n'y voit pas d'objection.

• Nouvelles du Bénin et du Togo par Bernard

Il nous fait part, diaporama à l'appui (*ci-joint*) de son voyage mission dans les communautés et groupes du Bénin et du Togo et à l'ENSET de Lokossa au Bénin.

- **La communauté de Tohouè (Bénin)**, installée sur 2 sites dont un de 25 ha ; son activité, maraichage, compostage (fabrication et vente de sacs de compost), production de biogaz dans les écoles ; en projet, un centre de formation en couture, coût estimé 15 000 €, nous pourrions être sollicités. En projet également, la fabrication de briques en terre compressée.
La communauté de tohouè a de graves difficultés financières en plus d'un conflit de propriété de terrains devant les tribunaux. Ils sont accompagnés par Emmaüs-International et un cabinet conseil pour une sortie de crise et ont la volonté de sortir de l'assistanat.
Sa responsable Véronique Gnanih est une figure et fondatrice d'Emmaüs au Bénin.
- **La communauté de Pahou (Bénin)**, avec Patick Atohoun, président d'Emmaüs-International. Elle a un centre de formation et une boutique à Cotonou et, un dispensaire en projet ; elle fait du maraichage et des micro-crédits. C'est une communauté « riche ».
En projet : le conditionnement de textiles d'occasion avec Le Relais.
- **Le groupe de Mobovome (Bénin)**, (Mouvement de bonne volonté pour un mieux être), son action est centrée sur l'accueil des femmes, leur autonomisation avec des activités liées au social, la pisciculture, l'agriculture, la fabrication d'huile de palme.
- **La communauté de Lomé (Togo), Mars**, (Mouvement d'Action pour le Renouveau Social), une communauté dynamique ; ses activités, la fabrication de craies, une blanchisserie, le conditionnement du linge pour le relais, l'accueil de jeunes et une école primaire.
- **L'ENSET de Lokossa (Bénin)**, (Ecole Normale Supérieure de l'Enseignement technique), elle accueille 1000 élèves, de futurs enseignants, en proposant 12 domaines de formation (Mécanique, électrotechnique, ..., textile). Bernard a installé le matériel du lycée St Aubin la Salle, acheminé par nos conteneurs (5 tonnes de matériel divers, bancs d'essais, outillages, ...). L'ENSET peut ainsi passer d'un enseignement totalement théorique à des cours de travaux pratiques.

Bernard prépare un article pour l'Echo d'Emmaüs de juin avec quelques photos pour présenter les groupes où nous intervenons et montrer leurs réalités de vie et leurs actions.

Le diaporama présenté lors de notre réunion et joint à ce compte-rendu pourra être mis sur le site internet de la communauté.

- **Questions diverses :**

- Emmaüs International propose aux groupes de signer l'appel pour soutenir les palestiniens de la bande de Gaza.
- Un débat a eu lieu à Beaucozé avec la ferme de Ker Madeleine, après la projection d'un film sur le thème de la réinsertion des détenus en fin de peine. Guillaume a pris des contacts pour faire venir des représentants de Ker Madeleine à la communauté avec la projection du film. Peut-être pendant la semaine des prisons en novembre ? ... A suivre.
- Idée d'un match de foot à organiser entre des détenus de la prison et la communauté ... à travailler

**Prochaine commission Solidarité le mardi 23 septembre 2025 à 9h30
à la communauté, au Sauloup, St Jean de Linières**

Jean-Paul Gallot